

repère Mardi 4 août 2009

Les réserves de pétrole bientôt épuisées?

Par Daniel Eskenazi, Zurich

Abandonner le pétrole. Alors que le prix de l'or noir a doublé depuis décembre dernier pour dépasser le barre des 73 dollars le baril lundi, les propos de Fatih Birol ont de quoi alarmer

Abandonner le pétrole. Alors que le prix de l'or noir a doublé depuis décembre dernier pour dépasser le barre des 73 dollars le baril lundi, les propos de Fatih Birol ont de quoi alarmer.

Lors d'un entretien accordé récemment au quotidien britannique The Independent, l'économiste en chef de l'Agence internationale de l'énergie tire la sonnette d'alarme. Il estime que la crise énergétique menacera la reprise économique si elle intervient dans les cinq prochaines années. Pour appuyer ses propos, Fatih Birol relève que la plupart des grands champs de production de pétrole ont dépassé leur pic de production. A l'échelle mondiale, il devrait se produire dans une dizaine d'années, soit dix avant les dernières prédictions.

Ces propos interviennent dans un climat un peu moins rose pour l'industrie pétrolière. Ayant navigué à des hauteurs vertigineuses, les bénéfices des «majors» ont fondu en deux ans. Tout comme la demande et les marges de raffinage. Les effectifs ont aussi été réduits. Un exemple: chez Shell, le nombre de cadres a diminué de 20%. Cela n'empêchera pas les grands groupes de renouer avec des bénéfices faramineux. Car un rebond inattendu de la demande se produira en 2010. Tel est l'avis de Nouriel Roubini, professeur à l'Université de New York, interviewé récemment par Bloomberg. Un argument de plus pour abandonner l'or noir.